



Mitglieder des Kreistags

des Landkreises Esslingen

- Öffentlich  
 Nichtöffentlich  
 Nichtöffentlich bis zum  
Abschluss der Vorberatung

- KT  
 VFA  
 ATU  
 ATU/BA  
 SOA  
 KSA 31. März 2011  
 JHA

Betreff: Belegung und Auslastung Schullandheim Lichteneck

Anlagen: Statistik Zeitraum 2006 - 2010

- Verfahrensgang:  Einbringung zur späteren Beratung  
 Vorberatung für den Kreistag  
 Abschließender Beschluss im Ausschuss

### **BESCHLUSSANTRAG:**

Kenntnisnahme

#### **Auswirkungen auf den Haushalt:**

Die Verbuchung der laufenden Einnahmen und Ausgaben erfolgt bei Unterabschnitt 2956.

#### **Sachdarstellung:**

Das Schullandheim Lichteneck wird in der Trägerschaft des Landkreises Esslingen betrieben.

In der Sitzung des Kultur- und Schulausschusses am 20.05.2010 wurde zugesichert, über die Belegung und Auslastung des Schullandheimes zu berichten.

#### **Nutzung und bauliche Maßnahmen**

Das im Jahre 1955 von der damaligen Gemeinde Hepsisau erworbene Schullandheim Lichteneck ist nach wie vor ein begehrtes Ziel für Schulklassen und Jugendgruppen. Wie aus der Anlage ersichtlich, kommt der überwiegenden An-

teil hiervon aus dem Landkreis Esslingen. Aber auch aus benachbarten Landkreisen können Gäste in Lichteneck begrüßt werden.

Viele Klassen- und Jugendgruppen sind schon seit Jahren als „Stammgäste“ fest eingeplant. Hierzu zählt auch der Aufenthalt von Kindern aus der Nürtingen-Grundschule aus Berlin-Kreuzberg seit 1958 im Dezember eines jeden Jahres.

Zur Attraktivität des Schullandheimes trägt der gute Zustand der einzelnen Gebäude bei. In den letzten Jahren mussten dringend einige wesentliche Instandhaltungsmaßnahmen, insbesondere Dach-, Fassaden- und Fenstersanierungen durchgeführt werden.

In den Jahren 2006 - 2010 sind dem Landkreis folgende Kosten für die Bauunterhaltung entstanden:

<b>2006</b>	<b>2007</b>	<b>2008</b>	<b>2009</b>	<b>2010</b>
6.200 €	62.600 €	22.700 €	62.800 €	121.000 €

Das für 2011 vorgesehenen Maßnahmenpaket von 50.000 € soll als vorerst letzter Schritt diese grundlegenden Sanierungsmaßnahmen abschließen.

### **Auslastung**

Das Schullandheim Lichteneck ist vom Frühjahr bis Herbst nahezu ausgelastet. In diesem Zeitraum laden gerade die zahlreichen Freizeitangebote und Ausflugsziele wie das Freilichtmuseum Beuren oder auch das Naturschutzzentrum Schopfloch Schulklassen ein, ihren Schullandheimaufenthalt in Lichteneck zu verbringen. An den Wochenenden und während der Ferien wird das Heim durch Sing-, Musik- und Sportgruppen in Anspruch genommen.

Die schwierige wirtschaftliche Situation in den beiden vergangenen Jahren ist jedoch auch am Schullandheim Lichteneck nicht spurlos vorübergegangen und hat sich in den Auslastungszahlen durch kleinere Klassen und Gruppen bemerkbar gemacht. Dennoch ist es gerade in dieser schwierigen Zeit wichtig, das Angebot von Schullandheimaufenthalten, insbesondere für sozial schwächere Kinder und Jugendliche, aufrecht erhalten zu können.

2010 konnte die Verwaltung aber dank des 2. Halbjahres insgesamt wieder steigende Auslastungszahlen verzeichnen (siehe Anlage). Dieser Trend setzt sich 2011 fort.

Die in der Sitzung des Kultur- und Schulausschusses am 20.05.2010 beschlossene Entgelterhöhung zum 01.08.2010 (Vorlage 57/2010), sowie die steigenden Auslastungszahlen tragen zu höheren Einnahmen bei und werden bereits 2011 den derzeitigen Zuschussbedarf minimieren.

Heinz Eininger  
Landrat